

Avant-propos du Ministre de l'Éducation, de la Culture et du Sport

La carte de l'espagnol dans le monde dessine une sphère linguistique qui ne connaît pas de frontières, qui ouvre des voies culturelles fécondes et qui représente un potentiel économique par sa capacité à générer opportunités et échanges. Plus de 500 millions d'hispanophones composent ce réseau intercontinental qui permet aujourd'hui de concevoir l'espagnol comme un outil global de communication. 21 millions d'entre eux sont des étudiants d'espagnol langue étrangère, ce qui donne la mesure de la croissance et de l'expansion de l'espagnol vers un avenir prospère pour les hispanophones.

Le rapport biennal *El mundo estudia español* en est à sa septième édition et poursuit son objectif de décrire de façon rigoureuse cette réalité et de faire connaître la situation de l'enseignement de l'espagnol dans les pays où le Ministère de l'Éducation, de la Culture et du Sport (MECD) est présent. Il s'agit d'un travail exhaustif mené conjointement par les Offices et les Bureaux de l'Éducation des 33 pays où le MECD exerce son action éducative à l'étranger.

Le rapport de 2016 garde une structure semblable à celle des éditions précédentes, tout en portant une plus grande attention à la description de la situation de l'espagnol dans les pays analysés et au travail mené par le Ministère. Par ailleurs, cette édition expose plus sommairement les données concernant chaque pays et son système éducatif, car cette analyse est l'objet d'étude des administrations respectives.

L'année 2016 a été celle des commémorations dans l'aire culturelle ibéro-américaine et l'intensité des célébrations de la langue espagnole a eu un effet bénéfique sur la promotion de la langue et de la culture hispaniques dans le monde. Soulignons tout particulièrement le IV^e Centenaire de la mort de Miguel de Cervantes, qui a permis, avec l'effort des institutions éducatives et culturelles espagnoles et internationales et, bien sûr, du réseau de notre Ministère à l'étranger, de faire parvenir son œuvre et notre langue aux cinq continents.

Cette même année a été célébré le 50^e anniversaire de la parution du *Diccionario del uso del español* de María Moliner, un ouvrage de référence pour tous les hispanophones. Le nom de son auteure, figure centrale des études sur l'espagnol, a été choisi pour la nouvelle cité scolaire sous la direction de l'Office pour l'Éducation dans la Principauté d'Andorre, établissement qui élargit la présence de notre système éducatif au-delà de nos frontières.

En bref, 2016 a été une année de bonnes nouvelles pour l'espagnol, comme le montre ce rapport, qui témoigne de l'importance que le MECD accorde à la promotion de l'étude de la langue et de la culture espagnoles à l'étranger. Nous souhaitons que cet ouvrage soit utile pour tous ceux qui partagent nos objectifs et tout particulièrement les professionnels de notre langue.

Íñigo Méndez de Vigo y Montojo
*MINISTRE DE L'EDUCATION, DE LA CULTURE ET DU SPORT ET PORTE-PAROLE DU
GOUVERNEMENT*